
PV CONSEIL D’ECOLE Vendredi 1 juillet 2022 
 
Enseignants : STAMM Angélique, PAILLERON Martine,HOARAU Isabelle, ENJALBERT Céline, GRASSY Olivia, VIEIRA 
Estelle, TOUPIN Monique, PINOL Maeva, MONDON Béatrice, MEGARUS Isabelle, PAULIN Nicole, LARIVAIN Roze, 
ROYER Carole,  HOARAU Sevrinne, RELLUI Béatrice,  
Parents : VIENNE Laurent, GAMALEYA Raissa, BURLET Nathalie, CHARBONNET Sonia, PAUS Olivier, GUILLOT Audrey, 
BEN HAMIDA Nadège 
Absents excusés :PERDIGON Christel, BRUGUIER Carole ,SILOTIA Dominique, LAVAREL Marie Linda ,TECHER Gisèle, 
IMARE Claudia, ALBERT Christine,CEUS Noemie, BERNON Nadège, IEN  
 
Organisation pédagogique pour 2022/2023 
 
L’organisation pédagogique de l’établissement a dû être revue plusieurs fois à cause de nombreuses 
inscriptions y compris hors secteur de dernière minute.  
Les classes prévues à cette heure ne seront définitives que le jour de la prérentrée. Le Conseil des maitres 
s’est réuni plusieurs fois afin d’élaborer des classes hétérogènes et à priori équilibrées.  
 
Départs : STAMM Angélique, HOARAU Isabelle et HOARAU Sevrinne 
Arrivées :LOURENCO Audrey, MARIE LOUISE Virginie, SPECHT David, un poste non pourvu en cours 
d’ajustement par la circonscription de Saint Leu.  
 

§ PS       :        Salle A                       VIEIRA Estelle                                28 PS      
§ PS/MS :      Salle B                       GRASSY Olivia                             20 PS/6MS 
§ MS :            Salle D                       PAILLERON Martine                      27 MS 
§ MS/GS :      Salle C                       LOURENCO Audrey (N)              14MS/10GS 
§ GS :             Salle F                        ENJALBERT Céline                         26 GS 
§ GS/CP:        Salle E                                           (N)                            7GS/18CP 
§ CP :              Salle 9                      MONDON Béatrice                       26 CP 
§ CP :              Salle 10                    TOUPIN Monique                         26  CP 
§ CE1:             Salle info                 MEGARUS Isabelle                       26 CE1 
§ CE1:             Salle 2                      PINOL Maeva                                26 CE1 
§ CE1/CE2:     Salle 5                      PAULIN Nicole                        5 CE1/21 CE2 
§ CE2:             Salle 8                      LARIVAIN Roze                             27 CE2 
§ CE2/CM1:   Salle 7                      MARIE LOUISE Virginie(N)   18 CE2/8 CM1 
§ CM1:           Salle 1                      ROYER Carole                              28 CM1 
§ CM1/CM2  Salle 4                      IMARE Claudia                    8 CM1/19 CM2 
§ CM1/CM2  Salle 3                     TECHER Gisèle                    8 CM1/19 CM2 
§ CM1/CM2  Salle 6                     SPECHT David  (N)              9 CM1/18 CM2 
§ ULIS                                             ALBERT Christine                      12 ULIS 

 
Vu les effectifs l’école ne peut pas respecter les demandes ministérielles concernant des effectifs 
recommandés de 24 maximum (hors éducation prioritaire) en classe de GS, CP et CE1.  
Mario HOARAU dispose de 17 salles de classe, la salle anciennement informatique a été transformée en 
classe il y plus de 2 ans. Les locaux actuels ne peuvent donc pas accueillir de classe supplémentaire. 
 
Questions ou remarques de parents 
 
Pourquoi des classes de double niveaux ? 
Les effectifs sont pris en compte de la PS au CM2 et ceux-ci ne permettent pas toujours de faire des classes 
de niveau simple, en effet il y a en fonction des années plus d’élèves dans un niveau que dans un autre, il 
est impossible de faire des classes de plus de 30 élèves dans un niveau et 15 dans un autre …. 
. 



Les parents ne sont jamais inquiets si leur enfant  de CE2 par exemple est avec un niveau supérieur 
(CE2/CM1) par contre cela pose un problème si il est avec un niveau inférieur (CE1/CE2)  alors que ces 
classes feront le programme prévu pour chaque niveau, la pédagogie différenciée est parfaitement connue 
des enseignants du primaire.  
Rappel les professeurs des écoles sont formés à enseigner de la PS au CM2 certains d’entre eux enseignent 
également au collège en Education Prioritaire.  
 
Une classe de GS/CP sera localisée dans les locaux de la maternelle c’est n’importe quoi, on ne nous 
demande pas notre avis  (Facebook Leu Confinement) 
L’école dispose de 18 salles de classe et pas une de plus. Soit cette classe est localisée en salle E (qui sera 
libre) soit on transforme la bibliothèque en salle de classe (pénalisant l’ensemble des élèves de l’école)le 
conseil des maitres a décidé que cette classe sera localisée en salle E.  
Les élèves de CP iront en récréation avec leurs camarades de CP dans la cour du haut.Pour la cantine en 
fonction des élèves soit les GS prendront leur repas avec les autres GS soit ils suivront leur classe. Le temps 
de recréation étant de 15 min pour les CP, ils iront en bibliothéque ou en salle de motricité durant les 15 
dernières minutes de récréation des GS afin d’éviter d’être trop dérangés par le bruit des autres élèves.  
 
Bilan des aides mises en place pour les élèves 

§ Prises en charges E (à dominante pédagogique)                   28 élèves 
§ Prises en charge G  (à dominante réeducative)                     43 élèves  
§ Equipes Educatives                                                                     35 élèves 
§ Equipes de suivi de scolarisation                                              22  élèves 
§ Stages de réussite                                                                       41 élèves 
§ PPRE                                                                                              42 élèves 
§ Accompagnement éducatif                                                       65 élèves 

 
Prise en charge à dominante rééducative 
C’est une mission de prévention qui permet d’éviter l’apparition d’une difficulté à l’école et de son 
installation. 
Le travail de cette enseignante consiste à faire évoluer le rapport de l’élève à l’école : lui donner envie 
d’apprendre, l’aider à dépasser ses craintes, à avoir confiance en lui, l’aider à ajuster ses conduites 
corporelles, émotionnelles et intellectuelles. 
L’objectif est d’aider l’enfant à s’adapter aux exigences scolaires et de devenir autonome.  
Cette prise en charge necessite un accord parental, la prise en charge peut être individuelle ou collective 
en fonction des besoins.  
 
Constats de l’équipe pédagogique : augmentation des problématiques d’attention, de concentration, de 
refus de travail, de retard de langage, d’agressivité, d’egocentrisme, d’intolérence à la frustration … etc 
chez des enfants qui ne présentent aucun probléme cognitif et qui devraient réussir parfaitement leur 
scolarité. 
L’exposition accrue aux écrans inquiéte fortement les enseignants 
 
 

Projets et actions pédagogiques 
 
§ Classe de découverte Volcan (CM2 Mme IMARE et ULIS Mme ALBERT) faite pendant les vacances 

scolaires car les enseignantes étaient covid + aux dates prévues 
§ PEAC Cirque : GS Mme ENJALBERT et ULIS Mme ALBERT (spectacle au séchoir + intervenante cirque 
§ Sortie ferme Crescence: PS et PS/MS Mme VIEIRA et Mme GRASSY 

 
 
 



Actions et Projets EDD (Education au développement durable) 
 

§ Sortie Aquarium: MS/GS Mme STAMM et Mme PAILLERON (les enseignantes signalent que les 
accompagnateurs parents doivent payer leur entrée, voir avec l’Aquarium pour la prochaine fois. 

§ Sortie Kélonia : CP/CE1 Mme MONDON et Mme TOUPIN 
§ Sortie Croc Parc : GS Madame HOARAU 
§ Interventions de l’ARS sur la prévention du chik et de la dengue (cycle «3) L’école fera une 

demande d’intervention également sur le cycle 2 plus tôt dans l’année scolaire afin de sensibiliser 
également les plus petits 

 
Projet TCO : les déchets 8 classes 

§ Projet Ecocitoyen : Collecte des bouchons, recyclage 
§ Un budget de 1547 euros a été attribué à l’école. 5 classes ont participé à ce projet. 
§ Objectifs: Faire prendre conscience aux élèves de la possibilité de réduire les déchets 

biodégradables/organiques. Travail spécifique sur le cycle végétal, la dégradation des végétaux et 
l’importance de réduire la quantité de déchets afin de protéger notre environnement insulaire 
endémique.  

§ 2 classes ont travaillé sur le « jardin lontan » et 3 sur la flore endémique et l’importance de la 
dégradation des végétaux sur une île volcanique pour l’implantation des sols.  

§ Pour l’an prochain, un nouveau projet est en cours : Peut être sur les abeilles …. 
§  

Actions Patrimoine 
§ Visite au Musée : Mme PAULIN 
§ Visite du Lazaret, visite « Kan maron » 
§ Visite du Labyrinthe de Thé: Mme LARIVAIN 
§ 1er prix académique « Honoré pou lékol » : Recueil de fonnkér : Madame IMARE 

 
 Actions artistiques 

§ Projet Comédie Musicale: Projet en Langue Créole 
§ Chorales pour la fête de la musique   
§ Projet Tempo les 3 classes de CM1/CM2 
§ Travail collectif sur les œuvres de Victor VASARELY  de la PS au CM2 matinées récréatives avec 

spectacles en présence des parents le 23 et 24 juin 
§   

Actions EPS/USEP 
§ Journée sportive en décembre organisée par une classe de cycle 3 avec l’aide du référent USEP 

(prêt de matériel et intervenants) 
§ Course d’orientation pour les cycle 2 et 3 dans la foret de l’Etang Salé 
§ Permis piéton organisé par l’USEP Saint Leu 
§ Finale régionale du cross USEP au parcours de santé de Saint Paul 52 participants  
§ Petit Tour à vélo CM1 et CM2: 07/06 : USEP   99 élèves (sécurisation par des intervenants USEP, 

parents et enseignantes)  
§ Festival de danses au Théâtre de Saint Gilles 
§ Intervenant en Hip Hop hors temps scolaire le vendredi de 15h30 à 16h30 

Bilan financier USEP: 283 adhérents 
§ Le loterie USEP vendue par les enfants (30% des ventes  soit 453 euros ont été reversées à 

l’association ALEMH) ce qui permet d’acheter du matériel de sport et d’aider à financer des actions 
comme l’action HIP HOP 20 séances avec un intervenant pour un budget de 800 euros) La 
subvention demandée à l’ANS (Agence Nationale du Sport) devait couvrir la totalité mais celle-ci n’a 
été que de 700 euros.  

§ Demandes de subventions à l’ANS faites afin de pérenniser le Hip Hop et mettre en place le 
Tchoukball. 



 
Remarques de parents 
 
Certaines classes sortent beaucoup et d’autres pas assez. 

§ Les sorties pédagogiques ne sont pas une obligation, elles font partie intégrante du projet 
pédagogique de l’enseignant. Ces sorties ne sont en aucun cas récréatives, elles nécessitent un 
travail spécifique en amont et au retour, elles servent aux apprentissages des élèves en fonction du 
projet de la classe.  

§ Les enseignants ont la liberté d’organiser les apprentissages dans leur classe comme ils le 
souhaitent en respectant les programmes officiels. 

§  
Il y avait une déesse indienne sur les photos de classe.  

§ Le titre de la photo était « les petits explorateurs » et celle-ci  décrivait un voyage autour du monde 
avec la découverte de plusieurs pays et de différentes cultures. Aucune atteinte à la laïcité puisque 
la prise de vue restait uniquement dans le culturel.  

 
Santé et Sécurité 
               Registre de santé et sécurité à disposition de tous les usagers au bureau de direction 

 
§ 08/10/21 Nettoyage des ventilateurs et réparations de ceux qui ne marchent plus : (dir) résolu en 

partie 
§ 08/11/21 Présence de bornes numériques dans une salle maintenant de classe : (dir et ens) pas un 

problème pour la commission de sécurité incendie car présence de 2 issues de secours. 
§ 25/11/21 Présence de flaques d’eau graisseuse parking souterrain (dir) 
§ 27/11/21 : Absence de moyen d’alerte pour PPMS, absence de DAE, de plans d’évacuations 

incendie dans les classes (dir)) 
§ 27/11/21: Ambiance thermique, ventilateurs et nacos HS 
§ 07/02/22 : Problèmes d’étanchéité du toit terrasse bat élémentaire (dir) 
§ 08/02/22 : Marches escaliers branlantes (Parent) réparé en partie 
§ 15/02/22: Ascenseur en panne (dir, ens) non réparé à l’heure actuelle 
§  

Mairie 
§  La commission de sécurité incendie  a émis des réserves pour un avis favorable où en sommes nous 

? 
§ Etanchéité du toit terrasse ? L’école s’abime, l’eau coule sur le circuit électrique salle 9. 
§ Les nacos sont de plus en plus nombreux à casser,  certains sont difficiles à ouvrir (qualité de l’air ? 

Température ?) 
§ Les problèmes soulevés par les parents concernant l’approvisionnement de la cantine ont-ils été 

résolus ? 
§ Aucun signal d’alarme disponible pour les PPMS, corne de brume HS signalé novembre 2020.  
§ Pas de DAE pourtant obligatoire dans les ERP3 depuis janvier 2020 
§ Mise en place de l’ENTone merci pour l’investissement, néanmoins comment former les élèves aux 

usages du numérique sans matériel?  
§ Pas d’atsem en grande section = problème de surveillance des toilettes lors des récréations.  
§ Livraison de commandes (2021/2022) ce jour 1er juillet …pourquoi un retard si important dans les 

livraisons (commandes faites en juin 2021….) 
§ Peu de matériel de pharmacie cette année c’est trés insuffisant pour une grosse école.  

 
 
 
 
 



Remerciements  
§ Mise à disposition de l’établissement de 11 bus pour cette année scolaire pour les sorties scolaires 

et la classe Volcan 
§ Qualité de l’eau, pose de 4 filtres (cantine, sanitaire maternelles, sanitaires cour du haut, sanitaires 

cour du bas) l’approvisionnement d’eau est totalement filtré 
§ La caisse des écoles a voté un budget supplémentaire de 900 euros sur les commandes des écoles, 

nous avons pris du matériel de sport et du matériel collectif de manipulation pour les 
mathématiques.  

§ Budget de 500 euros pour mise en place d’une action EDD 
§ Budget Matériel Pédagogique : 10098 euros, Petites fournitures scolaires : 3691 euros 
§  

Services Civiques 
§ 2 recrutements uniquement peu de candidatures  
§  

Vote pour les élections des parents d’élèves 
Il sera à priori possible d’envisager un vote numérique (si nous avons le matériel adéquat) ce serait mieux 
surtout s’il n’y a qu’une seule liste cela permettra une économie importante de photocopies et de papier.  

§ Avis du CE:   Avis favorable à l’unanimité (adopté) 
Si cela n’est pas matériellement faisable :  
Vote par correspondance uniquement: 

§ Avis du CE Avis favorable à l’unanimité (adopté) 
 

Listes des effets scolaires: 
§ Avis du CE Avis favorable à l’unanimité (adopté) 

 
Piscine : Les 3 classes de CM1/CM2 feront à priori l’activité piscine l’an prochain (P3) nous allons avoir 
besoin de parents volontaires (qui devront passer un agrément) afin de pouvoir encadrer régulièrement 
cette activité avec les enseignants.  
 
Les autres classes prioritaires (GS et CP) ne souhaitent pas participer car les bassins de cette piscine sont 
trop profonds pour les plus petits 
 
Remerciements pour leur collaboration aux enseignantes qui partent, aux parents toujours fidèles pour 
l’action « Lire et faire Lire » et pour leur aide d’encadrement des enfants lors des sorties pédagogiques 
ou USEP. 
 
Séance levée à 18H15 
 

RELLUI Béatrice 
 
 


